
７ 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 

 

 

１  開 催 日  令和４年７月 14日（木） 

 

２  開 催 場 所  加古川市役所南館 301会議室 

 

３  出席した委員  小南教育長、廣岡委員、播委員、坂元委員、土屋委員 

 

４  出席した職員  織田教育総務部長、桐山教育指導部長、 

    稲岡教育総務部次長、杉本教育指導部次長、 

福島教育指導部公民館統括担当参事、 

松尾教育指導部学校教育担当参事、 

今津教育指導部青少年育成担当参事、 

岸田教育総務課長、松尾学務課長、梅野社会教育課長、 

真鍋学校教育課長、衣笠教育研究所長、 

福本学校規模適正化担当課長、 

    中川教育総務課副課長、岡本教育総務課管理調整係長 

 

 

５  傍   聴   者  なし 

 

６  議事の要旨 

 

○  開   会       午後２時 00分 

 

○  会議録署名委員指名のこと 

      坂元委員に決定 

 

○  ６月定例教育委員会の会議録報告承認のこと 

     （事務局から会議録朗読報告） 

承 認 

 

○ 会議公開の可否決定のこと 

   報告事項１「市内小学校で発生した重大事態に関する市長報告について」、協議事項

１「令和４年度７月補正予算に係る意見について」は非公開とし、他は公開すること

に決定 



（報告事項） 

１ 市内小学校で発生した重大事態に関する市長報告について 

（議事を非公開とする） 
 

 

（専決報告） 

１ 事務局職員の発令について 

（教育総務部次長から説明） 
   承  認 
 

委  員 ： 役職の兼務可能数は、内規等で定められているのか。 

 

事 務 局  ： 内規等で特段の定めはないが、兼務する業務の内容等を考慮し、１

人がこなせる範囲の中で配慮しながら発令している 

 

 

２ 学校薬剤師の解職及び委嘱について 

  （教育総務部次長から説明） 
   承  認  
 

３ 学校運営協議会委員の委嘱について 

  （教育指導部参事から説明） 
   承  認 
 

委  員 ： 学校運営協議会に地域と学校の事情に詳しい元校長等が、地域コー

ディネーターとして参加することは非常に重要である。  
 

４ 加古川市少年補導委員の解嘱について 

  （教育指導部参事から説明） 
   承  認  
 

（協議事項） 

１ 令和４年度７月補正予算に係る意見について 
（議事を非公開とする） 

 

 

２ 学校運営協議会委員の委嘱について 
（教育総務部次長から説明） 

原案可決 



○ 次期定例教育委員会予定日のこと 

８月４日（木）午後２時から開催することに決定   
○  教育長諸報告 

（１）令和４年第３回加古川市議会（臨時会）日程について 

７月 26日（火）から 28日（木）に開催される。 

 

（２）令和４年第４回加古川市議会（定例会）日程について 

９月６日（火）から 28日（水）に開催される。  
（３）両荘中学校平和教育学習について 

 ６月 20 日（月）に、両荘中学校において平和教育学習が行われた。ＮＰＯ法人

なかよし学園プロジェクト理事長 中村雄一氏から「戦争のない世界をつくるため

に中学生ができること」についての講演があった。生徒の代表が、講演の感想を自

分自身の言葉で述べており、プレゼンテーション能力の成長を感じた。   
○  教育委員諸報告 

〔廣岡委員から〕 

 （１）兵庫教育大学の講義について 

 ７月 14 日（木）に兵庫教育大学の学生に向けた講義で、加古川市の指導主事に

主に教育ビジョンに基づいた取組について説明いただいた。また、尼崎市の指導主

事は、女性指導主事の働き方について説明をいただき、学生からワークライフバラ

ンス等について積極的な質問があった。今後、教育実習等で教員の働き方改革等を

アピールしていく必要性を感じた。 

 

〔播委員から〕 

 （１）新型コロナウイルス感染症患者の増加について 

 最近、新型コロナウイルス感染者の重症化は減少傾向であるが、感染者は増加

している。また、今年はインフルエンザも流行の兆しがあるので、しっかり感染

対策を実施してもらいたい。  
 （２）小・中学生の視力の低下について 

 小・中学生の視力の低下が問題となっている。学校においてもタブレットを使

用する際には、米国眼科学会議で提唱されている 20 分間デジタル画面を見たら

20 フィート（６メートル）先を 20 秒間眺めるという「20-20-20」ルール等を周

知し、目の休息を意識してもらいたい。      



○ 教育総務部長諸報告 

（１）両荘みらい学園の校章デザイン及び校歌フレーズの募集について 

 令和６年４月に開校予定の両荘みらい学園の「校章デザイン」及び「校歌フレ

ーズ」を７月 15日（金）から９月 16日（金）まで募集する。 

 

委  員 ： 閉校する学校の記録として、各校の校歌と校舎の映像をまとめてＤＶ

Ｄにした事例もあるので、参考にしてもらいたい。 

 

 （２）両荘みらい学園建設工事について 

     本年８月より両荘みらい学園の建設工事を開始する予定である。 

 

 （３）就学援助の申請受付について 

     就学援助の申請受付を６月１日（水）から 30日（木）まで行った。 

 

以上、３件について報告 
 

 

○ 教育指導部長諸報告 

（１）令和４年度 放課後子ども教室活動状況について 

 令和４年度 放課後子ども教室事業が始まった。 

 

（２）社会教育委員会議の開催について 

     ６月 23日（木）に、令和４年度第２回社会教育委員会議を開催した。 

 

（３）成年年齢引下げに伴う啓発リーフレットの作成について 

     成年年齢引下げに伴うリーフレットを作成し、啓発を行う。 

 

（４）令和４年度特別支援教育講演会開催について 

 ８月 12日（金）に、特別支援教育講演会として鳥居深雪さんを講師に迎え講演

会を開催する。 

 

（５）第 10 回ＥＮＪＯＹチャレンジ及びかこがわイングリッシュ・デイキャンプにつ    

いて 

 夏季休業中に第 10回ＥＮＪＯＹチャレンジ及びかこがわイングリッシュ・デイ

キャンプを開催する。 

 

（６）令和４年度第７４回加古川市中学校総合体育大会並びに第４４回東播地区中学校

総合体育大会、第６６回兵庫県中学校総合体育大会について 

  ７月１日（金）から３日（日）に、加古川市中学校総合体育大会が開催された。 

 

委  員 ： 日岡山の会場で実施される東播地区中学校総合体育大会のバドミント

ンとサッカーの日程が、踊っこ祭りやプールの開催時期と重なるが、駐

車場は確保できるのか。また、関係者による交通整理等は行うのか。 



事 務 局  ： 生徒の引率は、教員が自転車で行う予定である。また、保護者の駐車

位置は競技ごとに定められており、競技の関係者が交通整理を行う場合

もある。 

 

委  員 ： 中学校単位での競技全体の総合優勝を決めるような取組は行っている

のか。 

 

事 務 局  ： 競技全体での総合優勝は行っていない。 

 

（７）令和４年度教科書展示会の開催について 

  ６月 10日（金）から６月 23日（木）にかけて、教科書展示会を開催した。 

 

 以上、７件について報告 

 

 

○ 閉 会   午後３時 40分 


